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今日潍坊

关注

企企业业废废水水排排进进2222亩亩大大坑坑
网友微博举报；三级环保部门介入，责令企业限期整改

本报记者 李晓东 刘蒙蒙 实习生 王敏

77月月中中旬旬，，微微博博IIDD为为@@永永启启22001111的的郭郭先先生生发发微微博博称称““寿寿光光市市羊羊临临路路附附近近有有一一个个2222亩亩左左右右大大
坑坑，，深深约约55米米，，有有灰灰白白色色生生产产废废料料排排放放，，南南侧侧有有污污水水流流入入””，，并并@@了了省省环环保保厅厅及及潍潍坊坊市市环环保保局局
官官方方微微博博。。77月月下下旬旬，，寿寿光光市市环环保保局局针针对对该该情情况况进进行行了了答答复复并并通通报报了了处处理理结结果果。。88月月55日日，，记记者者
前前往往现现场场了了解解情情况况。。

一条微博牵出废水坑

7月10日，微博ID为@永启
2011的郭先生发微博称寿光市
羊临路附近有一个巨大的废水
坑，坑内有灰白色生产废料。
微博还附上了现场多张照
片，照片上能看到深约5米的
大坑内满是灰白色粘稠物。

记者与发微博的郭先生
取得联系后得知，郭先生是
一名民间环保人士，7月中旬
出差时途经寿光，与当地环
保人士取得联系，并得知该
处有一个废水大坑，随即到

现场进行查看。
郭先生告诉记者，当时

到达现场之后看到坑里有废
水和灰白色物质，虽然对坑
内的水是否会对周边环境造
成污染难以确定，但郭先生
及周边居民都对此表示担
忧。“坑挖得这么深，也不知
道会不会对地下水及周边环
境造成影响”。

当天在现场，郭先生就发
了这条微博。郭先生说，现在
山东省各地的环保部门都有

微博，而且省环保厅的微博也
比较活跃，既然政府部门打通
了这样一个反映问题的渠道，
肯定是好事，也希望通过自己
的力量为环保做贡献。

7月下旬，在郭先生发出
微博的15天之后，省环保厅
及寿光市环保局对此事进行
了答复，并向郭先生的微博
回应了废水坑的水质鉴定报
告及处理结果。经核实，坑内
废水为附近新力热电厂排放
的锅炉灰渣冷却水。

当年废沙坑变成废水坑

8月5日上午，记者来到
位于寿光市黄海路与圣阳街
交汇处，微博中提到的大坑
在路口的东南位置。据了解，
该坑面积15000余平方米(折
合22 . 5亩)，坑深约5米。

大坑东侧位置存有部分
积水，其余全部沉积了一层
厚厚的灰色渣土，没有积水。
站在路边，可以闻到一股煤
灰味。大坑靠近黄海路位置，

停着一辆挖掘机，挖掘机周
围虽铲出部分渣土，有近两
米深，但依旧看不到土层。坑
西北侧修出一道斜坡深入坑
中，郭先生微博照片中显示
的排水口也已经被掩埋。

在大坑东侧就是几个蔬
菜大棚。据大坑所在的郝家
庄一位王姓村民介绍，大坑
是郝家庄挖沙留下的废沙
坑，存在20多年了，而往废沙

坑里面排放锅炉灰渣冷却水
也有两年左右。村民表示，由
于村里喝自来水，沙坑废水、
炉灰渣的存在，对饮用水没
有影响。但是，风大的时候，
炉灰渣被风刮起，吹得到处
都是。在沙坑东侧种大棚的
一位村民说，炉灰渣落在大
棚上一指厚，在大坑不远处
挖井抽水灌溉的时候，也会
抽出黑乎乎的水。

环保部门回应：已责令厂家限期整改

7月下旬，在山东环境公
众投诉(信访)平台上，寿光
市环保局就大坑一事进行
了答复，经寿光市环保局监
测站取样化验，该电厂排放
灰 渣 冷 却 水 化 验 指 标 为 ：
PH:7 . 63，COD:36mg/L，氨
氮：0 . 42mg/L。废沙坑中沉
积的灰白色生产废料系该
电厂煤粉灰高温炉底渣经
冲刷外排后形成的沉积物。

记者从寿光市环保局
了解到，7月1 1日在得知此
事后就立即到现场进行查
看并对新力热电下达了《违
法行为限期整改通知书》责
令限期恢复原状。同时，厂
方对锅炉现有除渣方式进
行了改造，目前已完成，灰
渣冷却水实现循环利用，不
再外排。原灰渣冷却水排放
管 道 也 完 成 了 拆 除 、 封

堵。
新力热电分管生产的负

责人杨经理告诉记者，厂方
已经对设备进行改造，对炉
渣进行干性处理，将实现炉
渣再利用，产生额外效益。

据了解，因最近降雨频
繁，影响了坑内废渣处理速
度，厂方负责人表示将尽快
进行处理，在8月底之前恢
复原状。

网友@永启2011发微博@山东环境和@潍坊环境2013反映问题。（网络
截图）

厂方负责人表示尽快处理坑内废渣，在8月底前恢复原状。
本报记者 李晓东 摄

记者走访多家超市

潍潍坊坊暂暂未未发发现现多多美美滋滋问问题题奶奶粉粉
本报8月5日讯 (记者 王述

秦昕 实习生 宿惠 )国家质检总
局公布了4家可能受肉毒杆菌污染
的乳制品进口企业名单，多美滋婴
幼儿食品有限公司榜上有名。5日
上午，记者走访了几家大型超市，
并未发现多美滋涉事奶粉。

5日上午10点，记者来到潍坊
市沃尔玛超市东风东街分店多美滋
奶粉的货架旁，货架上摆放的多美
滋奶粉品种齐全，多美滋2段配方
奶粉和多加领延续较大婴幼儿奶粉
也在销售，但没有发现多美滋公司
发布的有问题的批号奶粉。

记者随即来到东风东街与新华
路路口处的一家大型孕婴商场，销
售人员得知记者的来意后，带记者
来到电脑旁，将多美滋公司下发的
通知翻给记者看，“我们已经接到
公司召回问题奶粉的通知，但是我
们店里没有进这一批次的奶粉，所
以不需要下架奶粉。”记者走到货
架旁，查看了很多多美滋2段奶粉
的批号，的确没有发现有问题批号
的奶粉。

记者又走访了新华店佳乐家、
泰华店福乐多、中百圣荣店等大型
超市，均未发现多美滋问题奶粉。
据了解，多美滋问题奶粉流入市场
400多吨，全国各地对问题奶粉已
陆续下架并接受退货。
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